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Procès-verbal de l’Assemblée Générale du 20 novembre 2021 

 
1. Ouverture 

Gary Jacquier ouvre l’Assemblée Générale à 17h34 à la salle bourgeoisiale de St-
Maurice. 21 personnes sont présentes ainsi que les membres du comité (hormis 
Raphaël Corthay excusé et Emmanuel Allaz arrivant dans un deuxième temps). Il 
remercie les personnes présentes et nomme les personnes excusées.  
 
La commune de St-Maurice est remerciée pour la mise à disposition de la salle 
bourgeoisiale. 
 
Une minute de silence est respectée pour les personnes décédées dans le courant de 
l’année. 
 
2. Approbation du PV de l’Assemblée Générale 2019 (AG 2020 annulée) 

Le procès-verbal de l’Assemblée Générale 2019 est accepté sans modifications. Il 
peut être demandé au Président et est à disposition sur le site internet, sous l’onglet 
« Membres ». 
 
3. Nomination des scrutateurs 

Compte tenu du peu de personnes présentes, il est décidé qu’aucun scrutateur ne 
serait nommé pour la présente assemblée.  
 
4. Admissions, démissions, décès, jubilaires (période du 15.11.2019 au 

31.10.2021) 

Le groupe compte 283 membres au 31 octobre 2021. Divers mouvements ont eu lieu 
dans le courant de l’année avec 44 admissions et 43 démissions (dont 3 décès et 4 
membres « bloqués », n’ayant pas réglé leur cotisation dans les temps, malgré les 
rappels).  
 
Décès annoncés : Messieurs Schmid Walter et Hofer François. 
 
Plus en détails, il s’agit de la tranche 36-50 ans qui est la plus représentée au sein du 
groupe (72 membres), suivie des 51-60 ans (62 membres), des 23-35 ans (60 
membres), des 61 ans et plus (59 membres), des 6-17 ans (27 membres) et enfin des 
18-22 ans (3 membres).  
 
Jubilaires 2021 
L’assemblée félicite les jubilaires 2021, à qui une carte de félicitations a été adressée. 
 
Il y a 25 ans, tout un groupe de jeune était motivé à rejoindre le club.  
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25 ans 
Dénerveaud Lionel, Jordan Patrick, Richard Moulin Annick, Richard Raphaël, Richard 
Yannick, Saillen Christophe, Saillen Grégoire, Tacchini Gilles, Melly-Thétaz Viviane, 
Richard Nathalie, Pochon Léonard, Filliez Aurélie, Gabioud Anthamatten Laure, Gex 
Damien, Puippe Romain, Crettenand Raoul, Gastaldi Xavier, Jacquemoud Frédéric, 
Richard Christian, Jacquemoud Ken, Heiniger Jean-Pierre, Tacchini Benoît, Brunner 
Catherine, Saillen Emmanuel, Coutaz Roland, Pochon Christophe, Vuilleumier Joëlle, 
Masson Fanny. 
 
40 ans   50 ans   
Wittlin Thomas   Eggs Gilbert 
 
Jubilaires 2022 
L’assemblée félicite les jubilaires 2022, à qui une carte de félicitations sera adressée. 
 
25 ans 
Revaz Damien, Bressoud Jacques, Bressoud François, Mottiez Cyril, Pochon Pierre-
Marie 
 
60 ans   65 ans 
Montangero Claude  Peyraud Roger 
 
Des médailles argentées et dorées peuvent être commandées auprès du comité pour 
les jubilaires de 25 ans et 40 ans.  
 
5. Rapport du Président 

Gary Jacquier rappelle le cahier des charges du président dont notamment 3 séances 
du comité par année, les séances avec les autres présidents du groupe Monte Rosa 
ainsi que la séance des délégués. 
 
Il relate ensuite les faits marquants des derniers mois. 
2019 : il y a eu le départ de la gardienne de la cabane de la Tourche Karine Moix, dont 
le poste a été mis au concours. L’ensemble du comité et Patrice Gex ont choisi une 
nouvelle gardienne. Un couple était initialement recherché mais finalement, Laurianne 
Vaudan s’est présentée seule et son dossier ainsi que ses différentes expériences ont 
plu au comité. Voilà deux saisons que Laurianne exerce à la cabane de la Tourche. 
Gary est satisfait de ce choix et invite les membres du club à rendre visite à la 
gardienne. La passation n’a pas été simple mais à présent les choses sont en place 
et le travail de chacun peut s’effectuer sereinement. 
 
2020 : le COVID-19 a bousculé le programme des sorties prévues par le club. La  
dernière sortie a eu lieu le 9 mars 2020. Le 21 mai 2020, c’est la reprise des courses. 
 
Les travaux à la Tourche sont nombreux mais après 10 ans, ils sont nécessaires.  
Durant l’hiver 2020-21, il y a eu de nombreuses réservations au local d’hiver de la 
cabane.  
 
2021 : Raphaël Corthay, chef OJ annonce sa démission. Il n’est pas aisé de trouver 
une personne apte et motivée à reprendre la responsabilité d’un groupe de jeunes 
quasi inexistant. Le CAS de St-Maurice s’oriente vers le CAS de Martigny et Yann 
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Décaillet se décide à rejoindre le groupe de St-Maurice pour s’occuper du groupe de 
jeunes du club.   
 
Durant l’année, Gary se rend aux assemblées des présidents et des délégués de la 
section Monte Rosa. Pour information, Philippe Chanton, président, remettra son 
mandat. Les clubs de Monthey, St-Maurice et Martigny doivent trouver son 
successeur. 
 
Enfin, Gary partage quelques photos personnelles lui permettant de présenter entre 
autres sa découverte du cor des alpes ainsi que la venue de son petit garçon. 
 
Gary remercie les membres du comité, les chefs de course et les membres du club 
présents à l’assemblée.  
 
6. Rapport du Chef OJ 

Raphaël Corthay est excusé et a transmis le rapport au président qui le lit à voix haute 
à l’assemblée : 
« Bonjour à tous, 
L’année 2021 a été un peu plus active chez les OJ que l’année précédente. En effet, 
5 courses en peau de phoque ont eu lieu durant l’hiver. Elles se sont déroulées à la 
journée, COVID-19 oblige. Nous avons parcouru quelques classiques du Bas-Valais 
comme l’Arpille, la Combe de Barrasson ou encore les Prélayes. 
Le camp d’été a pu avoir lieu sous sa forme traditionnelle et s’est déroulé dans la 
région de l’Entremont. Notre camp de base était le gîte des 3 Collines à La Garde. 
Nous avons pu profiter d’une belle météo ainsi que des nombreuses possibilités 
qu’offre l’Entremont pour l’escalade. 
Je remercie le comité pour sa confiance durant ces années passées avec les OJ et 
transmets le flambeau à Yann qui saura transmettre son énergie et sa passion à nos 
jeunes. 
Bonne assemblée et meilleures salutations. » 
 
7. Rapport du Chef des courses  

Romain Aymon présente le rapport pour les deux dernières années. 45 sorties ont été 
programmées sur les deux ans. Peu de courses ont été annulées : seulement 3 sorties 
en raison de la météo et 6 sorties à cause du lockdown (COVID19). Les courses en 
montagne ont tout de même eu lieu malgré le COVID19. 
 
De magnifiques sorties ont été réalisées et quelques images sont projetées à l’écran 
pour partager cela à l’assemblée.  
 
Le bilan est satisfaisant et la tendance des inscriptions est stable en été comme en 
hiver. Romain note le succès des journées « initiation/formation ».  
Par ailleurs, un noyau se crée de plus en plus entre les personnes qui participent 
régulièrement aux sorties.  
 
Romain remercie les chefs de course ainsi que les premiers de cordées sans qui les 
sorties ne seraient pas réalisables.  
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8. Comptes : rapport du caissier, des vérificateurs et approbation 

Augustine Rappaz présente les comptes d’exploitation du Club et note les principales 
différences s’expliquant par les dons des particuliers et les subventions communales. 
 
En 2020 :  

• Fr. 1000.- provenant du soutien de la bourgeoisie de St-Maurice en raison du 
COVID-19 

 

• les frais de comité sont plus élevés en raison de la procédure d’engagement 
pour trouver une nouvelle personne gardiennant la cabane de la Tourche 

 
En 2021 : 

• les frais de secrétariat sont plus élevées car ils concernent les années 2020 et 
2021 (le décompte 2020 ayant été transmis après le 31.10.2020) 

• les frais de courses ont diminué 

• les frais de courses AJ/OJ ont diminué ; très peu de sorties ont eu lieu 
 
Augustine présente ensuite les comptes de la cabane. 

• les recettes des nuitées ont diminué en raison du COVID-19 

• la rétrocession du chiffre d’affaire a quasiment doublé par rapport à 2019 (le 
chiffre d’affaire ayant augmenté) 

• Fr. 1'400.- provenant des nuitées en hiver (recette distincte des nuitées d’été) 
Cela encourage le club a maintenir cette offre. 

• frais d’exploitation : il y a plus de frais en 2020 (notamment changement de 
gardienne, travaux divers, achat congélateur, frigo, nouveau système de 
caisse) 

• 2021 : frais de nettoyage des duvets (env. Fr, 2’500.-) 

• charges exceptionnelles : liées au stock qui n’a pas été repris et au matériel qui 
n’est pas ré-utilisable 

 
M. Philippe Gex intervient et demande s’il est possible d’obtenir un historique 
concernant la rétrocession du chiffre d’affaires sur les 10 dernières années.  
Aucune analyse n’a été faite mais Gary met à disposition les informations concernant 
le chiffre d’affaires des 10 dernières années.   
 
Bilan : 

• en 2020 : le compte UBS est moins élevé qu’en 2019 car la rétrocession n’avait 
pas été versée avant le bouclement (elle a été versée par après – actifs 
transitoires) 

• passifs transitoires : élevés en 2020 car les parts sociales n’avaient pas encore 
été remboursées et quelques cadeaux ainsi que des factures à régler y figurent 
(AG annulée). C’est le cas également pour l’année 2021. 

 
Bénéfice : 

• 2020 : Fr. 1’201.34 

• 2021 : Fr. 7'802.15 
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Deux questions sont posées par Damien Revaz : 
1. il demande ce que comprennent les Fr. 1000.- de la rubrique « impôts » : cela 

concerne les impôts de la cabane (impôt foncier et sur le bénéfice). Il est 
suggéré de demander une exonération (le club alpin est une société sans but 
lucratif). Cela sera fait par le comité.   

2. il demande pourquoi le club n’organise plus de loto : la décision d’arrêter cette 
activité a été prise lors de l’assemblée 2019, le bénéfice ayant été seulement 
de Fr. 411.39, ce qui est insignifiant par rapport à l’investissement en temps et 
ainsi que l’organisation nécessaire. De plus, les comptes du club sont bons.  

 
Rapport des vérificateurs 
Damien Gex lit le rapport des comptes qu’il a rédigé conjointement avec Maël Formaz 
le 01 novembre 2021. 
 
Les comptes 2019/2020 et 2020/2021 ont été vérifiés par sondage et tout s’est avéré 
exact. Il est donc recommandé à l’assemblée de les approuver. Les vérificateurs 
remercient Augustine et le comité pour la bonne tenue de la comptabilité et du groupe. 
Les comptes sont acceptés à l’unanimité par l’assemblée.  
 
12 parts sociales sont ensuite tirées au sort. Elles seront remboursées dans le courant 
de l’année 2022. 
Il s’agit des parts suivantes : 

• 7 : Tacchini Benoît 

• 8 : Bron Joseph et Dianièle 

• 10 : Tacchini Raymond 

• 26 : CAS section Argentine 

• 32 : Stragiotti Fabien 

• 37 : Nofival SA 

• 41 : Abbet Michel et Rose-Marie 

• 57 : Crettaz Jacques et Catherine 

• 60 : Favre Guillaume 

• 63 : Barben Nadine 

• 71 : Richard Yannick et Nathalie 

• 78 : Muelhauser Didier 
 
9. Rapport Cabane de la Tourche 

Laurianne Vaudan, gardienne de la cabane, fait le bilan de ses deux premières saisons 
d’été. Laurianne se plaît à la cabane et a eu du plaisir à accueillir les clients. Les retours 
sont bons et la gardienne précise que suggestions/remarques sont les bienvenues.  
 
Le cadre de la cabane est magnifique, les gens sont sympas et rayonnants. 
Néanmoins, y travailler n’est pas toujours facile : en effet, la cuisine est petite mais 
bien aménagée, l’électricité est en partie défaillante, il faut respecter les mesures 
COVID et les clients sont exigeants. Dans l’ensemble tout se passe bien à la cabane. 
 
En ce qui concerne les chiffres, les deux dernières saisons ont été très bonnes, surtout 
au niveau des nuitées (écoles présentes).  
 



PV Assemblée Générale du Club Alpin de St-Maurice, le 20 novembre 2021 6 

En 2020, la saison a été rapidement arrêtée à la fin du mois de septembre à cause de 
la neige. Cette année, c’était un magnifique automne et la cabane a fermé au début 
octobre. Le mois de juillet a été un mois difficile mais dans l’ensemble 2021 était un 
super été. Laurianne relève par ailleurs que l’équipe passe beaucoup de temps pour 
expliquer aux gens les itinéraires partant de la cabane.  
 
Enfin, elle Laurianne remercie le comité pour la confiance et principalement Augustine 
et Michaël pour leur bonne collaboration. Elle remercie les personnes et les membres 
pour leur visite à la cabane de la Tourche.  
 
Michael Morisod, préposé à la cabane au sein du Comité et qui gère à présent « seul » 
l’aspect technique de la cabane suite au départ de Patrick Monnay (vivement 
remercié), cite les travaux effectués à la cabane, hors entretien général :  
 
2020 : 

• quelques ajustements et modifications de l’espace de la cuisine ont été réalisés 
pour que Laurianne puisse travailler de manière plus fonctionnelle. Le 
congélateur a été changé et un frigo a été ajouté.  

• les batteries montrent des signes de faiblesse 
 
2021 : 

• ouverture de la cabane sous la neige et la corvée a dû être reportée 

• deux panneaux solaires photovoltaïques sont hors service 

• plusieurs pannes électriques surviennent : Flavien Millet est remercié pour le 
temps qu’il a passé à trouver et réparer ces incidents.  Le comité étudie les 
possibilités pour améliorer l’installation électrique de la cabane 

• lors de la mise en hivernage de la cabane, il est constaté que deux tables 
extérieures ont été volontairement cassées.   

• augmentation des nuitées (1451) et du chiffre d’affaires par rapport à l’année 
précédente (1380 nuitées). 

 
2022 : 

• des travaux conséquents seront entrepris pour améliorer la partie électrique de 
la cabane. Les panneaux solaires et les batteries vont être changés. Les travaux 
devront être réalisés avant l’ouverture de la cabane. 

 

Michaël remercie toutes les personnes qui lui sont venu en aide et qui font de cette 
cabane un lieu magnifique. 
 
Jean-Michel Allaz intervient demande si le remplacement des panneaux solaires 
(vieux de 10 ans) pourrait se faire sous garantie. Michael va se renseigner à ce propos 
et tenter de retrouver les factures, sachant néanmoins que certains panneaux ont été 
repris d’occasion.  
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10. Nominations/démissions au Comité Nomination des vérificateurs et des 
délégués Monte Rosa,  

Démissions/nominations au Comité 
2019 : Corinne Gex démissionne et est remplacée par Emmanuel Allaz (vice-
président). Marc Chambovay occupe alors la place de membre laissée lire par 
Emmanuel. 
 
2020/21 : Elise Chappuis démissionne et est remplacée par Naomie Volluz (secrétariat 
et gestion des membres) 
 
2021 : Raphaël Corthay est remplacé par Yann Décaillet (chef OJ/AJ)  
 
Le nouveau comité est accepté par applaudissements par l’assemblée.  
 
Vérificateurs des comptes 
Maël Formaz et Damien Gex ont exercé leur rôle pendant deux ans et en sont 
remerciés. Ils sont remplacés par Chloé Rossier et Flavien Millet qui se mettent à 
disposition. Merci à eux.  
 
Délégués Monte Rosa 
Après deux ans de fonction, Flavien Millet et Sébastien Rappaz sont remerciés et 
remplacés par Chloé Rossier et Nils Gindrat qui se proposent volontairement. Merci à 
eux.  
 
Pour information, l’assemblée des délégués Monte Rosa aura lieu le 6 mai 2022 à 
Brigue.  
 
11. Programme de la saison 2021/2022 

Le calendrier des courses 2021/2022 (et les sorties OJ) sont affichées à l’écran. 

L’année prochaine, le Club Alpin fête ses 100 ans. Deux courses « spéciales 100 ans » 
et un weekend à la cabane de la Tourche sont programmés à cette occasion 

Il s’agit d’une sortie de ski au printemps (2-3 avril 2022) et d’une mini haute route sur 
3 jours du 13 au 15 août 2022. 

Le weekend « spécial 100 ans » est prévu le 10 et 11 septembre 2022 à la Tourche.  

A noter que le calendrier des courses sera publié dans le magazine La Cordée et sera 
en ligne sur le site du groupe. Pour rappel, les inscriptions en ligne se font sur le site 
internet du CAS de St-Maurice, vous pouvez demander le login et mot de passe au 
comité. 
 
12. Divers et propositions individuelles 

Le comité propose d’introduire la correspondance par courriel autant que possible 
(gain de temps et d’argent). La lettre d’explication à ce propos a été transmise en 
même temps que la convocation de l’AG 2021. 
 
100 ans du club : l’idée du comité est d’organiser un weekend pour les 100 ans du club 
à la cabane de la Tourche qui serait privatisée pour l’occasion. Gary invite les membres 
à soumettre leurs idées pour fêter les 100 ans du club.  
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Alexandre Coppey avait proposé de faire de la cascade de glace et d’organiser une 
« sortie famille » un peu différente (grimpe et bloc avec grillade). Cela sera étudié par 
le comité. 
 
 
 
Gary remercie les membres pour leur présence et leur écoute. 
 
 
 
La séance est levée à 18h33.  
 
 
 
Un apéro dinatoire est partagé par l’assemblée à la salle bourgeoisiale.  
 
 
 
 
 Pour le comité, Naomie Volluz 


